



ともしび

れいわ ねん がつ にち
令和7年9月2日
せたがやくりつみしゅくちゅうがっこう
世田谷区立三宿中学校
やかんがつきゅう がつごう
夜間学級だより9月号
こうちよう はまがわ かずひこ
校長 濱川 一彦



「ともしび」について
いえじ いそ ひと くふま
家路を急ぐ人や車越わしなく
きかう夜空の下、三宿中学校の
校舎に煌々とともるあかり。それは
闇を照らす学び舎のともしび。
そして、ここで学ぶ生徒一人ひとり
の心にもたくさんのももしびが…。
まなばえ よろこび 中で燃ゆ
学ぶ場を得た喜び 中で燃ゆ
習への強い意欲、将来への夢、そ
して希望…。

1学期終業式あいさつ

こうちよう はまがわ かずひこ
校長 濱川 一彦

生徒皆さん、こんばんは。

明日から夏休みですね。いろいろ計画を立てていることと思います。ぜひ良い思い出と充実した夏になるように祈っています。

今日も暑さが厳しいですが、最近の暑さは本当にひどいものになっています。暑さが原因で救急車による緊急搬送が増えたり、海や川で遊んでいておぼれてしまう事故もニュースなどでよく目にします。熱中症対策をしっかり行い、海や川に遊びに行く際は気を付けてください。

今年は9月に世界陸上が東京で行われますが、前回は1991年に行われ34年ぶりの東京大会です。前回の大会は夏休みに行われ、9月1日が最終日でした。ちょうど日曜日でチケットを手に入れていた私は、妻と最終日の競技を見に行きました。

その日は男子マラソンが朝6時スタートで、昼以降にそれぞれの決勝が行われる予定でした。男子マラソンで日本の選手が初めて金メダルを取った大会でもあります。谷口浩美選手です。谷口選手は30km付近でスパートし、一度は外国人選手に抜かれますが、常に先頭集団で38km過ぎにもう一度スパートし先頭に立ちそのままゴール

しました。大声で谷口——と叫び、とても感動したことを覚えています。でも、そのあとにも面白いことが起きます。お昼を食べに近くのお店へ入り、国立競技場に戻ってきたのですが、前から特徴のある走り方で走ってくる人がいて、たくさんの周りの人たちが振り返っていました。あ、谷口選手だと思った私は谷口選手の前に飛びだし「谷口さん、おめでとうございます」といい握手を求めました。谷口選手はびっくりしながらも「ありがとう」と言って握手してくれました。すごい思い出になっています。

さて、私の思い出話はもういいとして、44日長い夏休みですが皆さんに伝えたいことがあります。例年の夏休み前に伝えていることですが、今年も伝えます。「夏休みには一日に一つの具体的な目標を決めて実行に移してほしい」ということです。せっかくの夏休みです。なんとなく終わってしまうことのないようにしてほしいからです。この目標は自分自身についてのことでも構いませんし、家族のためになる目標でも構いません。例えば、一学期の復習を7月20日は国語、21日は数学、22日は理科と入れたり、同じように2学期の予習を入れたり、日曜日は体を鍛えるためにジョギングするなんていいうのもいいでしょう。別の曜日は、家族の夕飯を作ることや家のお手伝いをするもいいですね。家族が幸せになります。自分の趣味の日にして映画を見る日やフィギュアを作るというのも楽しいで



全部趣味の日ではいけませんが、週に一日くらいはご褒美の日も入れると、楽しみな日に向かって頑張ろうという気持ちになります。

それぞれの目標が達成されると、達成感や充実感が生まれます。今年の夏は頑張ったなど感じることができます。実はこの気持ちが充実するということがとても大切で、満たされた気持ちや自分はやったんだという思いが強ければ強いほど、よい夏休みだったと感じられるのです。よい夏休みにしてください。

でも、私の一番の願いは9月1日に全員が夏休みの思い出を友達と話している笑顔を見ることです。暑い夏が続きますが元気に二学期に会いましょう。

【河口湖移動教室生徒の感想】

6月14日(土)～15日(日)の2日間静岡県・山梨県方面に出かけました。今年のコースは以下の通りです。

1日目の主な見学先：富士サファリパーク、河口湖自然生活館

2日目の主な見学先：富岳風穴、富士ミルクランド



【サファリパーク(右)とミルクランド(左)で記念撮影】

【ミルクランドの豪華なランチ(下)】



1組

初めて移動教室に参加しました。富士サファリパークや学園周辺の散策もとても楽しく、たくさんの良い思い出ができました。

3組

富士サファリパークはとても良かった。大型バスで周遊し、動物たちを間近で見ることができて楽しかったです。富岳風穴では中の平均気温が3℃ぐらいで、天然の氷柱を見ることができました。

4組

移動教室は楽しかったです。先生たちや友だちと一緒に食べて、ゲームをして、写真を撮って、とても楽しかったです。

6組

移動教室では、普段の生活ではできない体験がいろいろできました。食事係としてみんなの食事の準備を手伝ったことで、協力することの大切さを感じました。

また、時間を守ったり周りと声を掛け合ったりするなかで、学校では学べないことも学べたと思います。楽しいだけではなく、自分にとって勉強になることがたくさんありました。

8組

私は動物が大好きです。サファリパークで楽しみました。みんなで楽しい時間を過ごせて楽しかった。

9組

移動教室はとても楽しかった。みんなで一緒にバレーをしたり、ご飯を食べたり、ゲームをしたりしました。私はお風呂の掃除をしました。友だちと一緒に写真を撮ったり、ご飯を食べました。